

Pressemitteilung

Jugendfilmwettbewerb "Spotlight 2011"

Preisverleihung im Filmzentrum Bären in Böblingen am 11. Mai 2011

Der Jugendfilmwettbewerb "Spotlight 2011" ist ein Kooperationsprojekt des Kreismedienzentrums, der Schuldnerberatung und des Präventionsbeauftragten des Landratsamtes Böblingen. Unterstützt wird das Projekt von der Kreissparkasse Böblingen, dem Filmzentrum

Bären in Böblingen sowie dem Cafe Frechdax in Böblingen.

Ziel des Wettbewerbs ist die Förderung einer bewussten Auseinandersetzung von Jugendlichen im Alter von 12 bis 18 Jahren mit den Themen Schulden, Gewalt und Sucht. Unter Einbeziehung der großen Gestaltungsmöglichkeit, die das Medium Film bietet, waren Schulklassen und Jugendgruppen aufgerufen, einen Film-Spot von maximal 5 Minuten Dauer zu drehen. Zu den vorgegebenen Themen sollten sowohl Ursachen, Risiken und Folgen, als auch positive Handlungsalternativen und Auswirkungen auf die Lebensplanung aufgezeigt werden.

Als Projektarbeitszeit war der Zeitrahmen 17. Februar bis 31. März 2011 (Abgabetermin) vorgegeben. Zuvor erhielten die Filmteams von dem erfahrenen Filmemacher, Herrn Joachim Betz, und dem Kreismedienzentrum Unterstützung bei der technischen Umsetzung des Projektes. Für den Projektleiter und zwei Jugendliche des Filmteams fanden Workshops zum Thema "Filmen und Nachbearbeitung" für Anfänger und Fortgeschrittene statt. Die Entwicklung von Ideen und des Drehbuches blieb ausschließlich den Filmteams überlassen.

Erfreulicherweise konnte "Spotlight" dieses Jahr bereits zum dritten Mal durchgeführt werden. Am diesjährigen Wettbewerb haben sich folgende Einrichtungen beteiligt:

Goldberg-Gymnasium Sindelfingen, Gottlieb-Daimler-Schule II Sindelfingen, Gymnasium Renningen, Kaufmännisches Schulzentrum Böblingen, Martinsschule Sindelfingen, SMTT – Schule für Musik, Theater und Tanz Sindelfingen, Stiftsgymnasium Sindelfingen sowie die Freundesgruppe mit Lust auf Film Sindelfingen.

In den 12 Filmspots von 9 Teilnehmergruppen haben sich die Jugendlichen kreativ, experimentell, kritisch und lebensnah mit wesentlichen Themen ihres Heranwachsens auseinandergesetzt. Bei der filmischen Umsetzung wurde ein breites Spektrum der Themen Alkohol und anderer Drogen über Gruppenzugehörigkeit/Identitätsfindung, Gewalt und Schulden aufgezeigt.

Die Präsentation aller Wettbewerbsbeiträge und die Preisverleihung fanden am 11. Mai 2011 im Filmzentrum Bären in Böblingen statt. Höhepunkt der Veranstaltung bildete die Auszeichnung der von Fach- und Publikumsjury ermittelten Preisträger mit dem "Spotlight -Stern".

Ausgezeichnet wurden in den Kategorien:

Beste Idee: "Devran und Aylin", Kaufmännisches Schulzentrum Böblingen

Beste Kamera/Schnitt: "All those good things die deep", SMTT – Schule für Musik, Theater und Tanz Sindelfingen

Bester Darsteller: Manuel Weiß, "In der Stille", Gottlieb-Daimler-Schule II Sindelfingen

Beste Darstellerin: Sarah Albiez, "Problem-los?!", Gymnasium Renningen

Spezialpreis: "TV-Abend", Goldberg-Gymnasium Sindelfingen

Erstmalig beim Jugendfilmwettbewerb Spotlight wurde je ein Hauptpreis in den Kategorien

"Bester Film – Publikumspreis" und "Bester Film" vergeben. Auf die Gewinner der beiden

Hauptpreise wartet ein Besuch der Bavaria Filmstadt München mit Führung und Programm, inklusive Hin- und Rückfahrt. Als "Bester Film" wurde der Beitrag "3011: Love-Enzym" der Martinsschule Sindelfingen ausgezeichnet. Die Ehrung und die Überreichung dieses Hauptpreises erfolgten durch Herrn Carsten Claus, Vorstandsvorsitzender der Kreissparkasse Böblingen.

Die Preisträger in der Kategorie "Bester Film – Publikumspreis" wurden unter den Zuschauern des Abends in einer schriftlichen Abstimmung ermittelt. Überraschung des Abends war, dass auch die Wahl des Publikums auf den Film "3011: Love Enzym" der Martinsschule Sindelfingen fiel.

Auch in diesem Jahr war die Präsentation der Filme im Filmzentrum Bären ein spannendes Erlebnis für alle Beteiligten. Durch die Teilnahme am Wettbewerb Spotlight hatten die Teilnehmer die Möglichkeit, sich über mehrere Wochen hinweg mit den vorgegebenen Themen intensiv und nachhaltig zu beschäftigen und neue Einblicke in diese Problemfelder zu gewinnen. Um "Spotlight" weiter zu entwickeln, Erfahrungen auszutauschen, sowie Anregungen und neue Ideen aufzunehmen, wird für die diesjährigen Wettbewerbsteilnehmer am 25. Mai 2011 ein Nachtreffen stattfinden. Für Rückfragen wenden sich alle Interessierten bitte an die Präventionsbeauftragten der Schuldnerberatung,

Frau Manuela Lott oder Frau Viola Peterlik, unter der Telefonnummer: 07031/663-1233 oder per e-Mail an:m.lott@lrabb.de bzw. v.peterlik@lrabb.de